

01 DE NOVIEMBRE, 2024
PRIMERAS PLANAS



Queda Zaldívar juez y parte



FGR investiga a jueces por dar suspensiones contra reforma judicial



Ya es ley



Subió 6.3% en octubre el financiamiento bancario



Ponen récord con reforma antiamparos



Imputan al chino que cayó en Santa Fe narco y lavado por 150 mdd



Definidos, comités de evaluación de jueces y magistrados



Alerta por anomalías del sexenio de AMLO



Mantiene el crecimiento bancario al sector privado crecimiento sólido



Sector turístico, ante un horizonte *nublado*; su PIB cayó en el II Trim.



Eligen Poderes a notables que definirán quiénes irán a la boleta



Repartidores temen por reforma laboral



Compras de medicamento, con nuevo modelo



Acabar con el INAI, obstáculo para renovar el T-MEC



Presidenta, con a, un mes después



Congreso da validez a la supremacía constitucional



Inflación pega al pan de muerto que sube hasta 24%



Congreso de la Unión declara validez "supremacía constitucional"



Colapsa el sistema judicial

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

- Firman convenio la UNAM y la Universidad Nicolaíta [La Jornada, p. 9]
- UAM y Edomex trabajan en limpia del río Lerma [La Jornada, p. 22]
- Entre dos finalistas, el nuevo rector o rectora de la UdeG [La Crónica, p. 15]
- Prevé más alumnos por nueva licenciatura [El Sol de México, p. 17]
- UAEMéx privilegia estudios de posgrado y educación continua [Unomásuno, p. 22]
- Señala Auditoría a personal fantasma en el Conahcyt [24 Horas, p. 3]

MAGISTERIO

- Delgado continuará diálogo con la CNTE, anuncia la Presidenta [La Jornada, p. 7]
- SNTE e ISSSTE llevan a cabo inédita reunión para solucionar demandas añejas [La Crónica de Hoy, p. 11]

INTERNACIONAL

- Educación global se estanca: 251 millones de niños sin escuela en 2023 [La Crónica de Hoy, p. 21]



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	9

Firman convenio la UNAM y la Universidad Nicolaíta

De la Redacción

El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, y la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, renovaron en Morelia, Michoacán, un convenio general de colaboración académica, científica y cultural con vigencia hasta mayo de 2028.

Muchos son los desafíos que enfrentan México y Michoacán, pero más grandes son los recursos y el potencial humano de nuestras universidades. Estoy seguro de que juntas podremos aportar soluciones a los problemas de nuestra sociedad, a la que nos debemos como instituciones públicas y autónomas, dijo Lomelí.

Ávila González señaló que dicho convenio abre las puertas a posibilidades infinitas, pues brinda la oportunidad de que las instituciones compartan investigaciones que, aplicadas, servirán para transformar esas realidades que se ven complejas. Michoacán ha sido cuna ideológica y escenario fundamental de todas las transformaciones que ha atravesado México, destacó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	22

UAM y Edomex trabajan en limpia del río Lerma

Víctor Ballinas

La doctora Abigail Martínez Mendoza, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Unidad Lerma, e integrante del Sistema Nacional de Investigadores Conahcyt, e integrante del grupo coordinador de la Red de Investigación del Agua (RedAgUAM), destacó: desde hace casi dos décadas participamos en la Red AgUAM, ahora trabajamos en la limpieza del río Lerma, junto con el gobierno del estado de México, y laboramos en la comunidad de la montaña de esta zona, en el municipio de Xonacatlán.

Aquí, en ese municipio mexiquense, donde los habitantes cosechan agua de lluvia desde hace 40 años, con botes, cubetas, latas, que les sirve para lavar ropa, trastes y el sanitario, porque no tienen sistema hidráulico. No se les puede dotar de agua potable porque están en zonas altas, en la montaña, entonces, estos habitantes recolectan el agua pluvial.

Incluso, abundó la especialista y coordinadora de la alianza entre Hábitat para la Humanidad y la Red AgUAM, como es una zona de alta marginación, algunos habitantes hierven esa agua y la beben, otros recurren al mercado del agua, a las pipas privadas, a las que pagan entre 800 pesos en época de lluvia y 2 mil en temporada de estiaje.

En entrevista, detalló: en las últimas fechas hemos trabajado en innovación tecnológica, tenemos un proyecto patentado justamente para medir la calidad del líquido al instante. Es un aparato del tamaño de un celular que, al caerle el chorro envía información y se puede generar una base de datos. Está patentado por la Universidad Autónoma Metropolitana. También hacemos mejoras a los sistemas de captación de agua de lluvia.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	15

Entre dos finalistas, el nuevo rector o rectora de la UdeG



Ricardo Villanueva Lomeli, rector de la UdeG.

El proceso para elegir al sucesor de Ricardo Villanueva Lomeli en la Rectoría de la Universidad de Guadalajara (UdeG) por los siguientes 6 años ya está en marcha, y tras la convocatoria que presentó la Comisión Electoral del Consejo General Universitario, en la etapa final sólo figuran César Barba Delgadillo, director general de prepas de la Casa de Estudios y Karla Planter, Rectora del Centro Universitario de los Altos (CUAltos). Será en abril del 2025 cuando

entre en funciones el nuevo rector o rectora de la Casa de estudios.

César Barba, logró encontrar aulas para el 100% de aspirantes, cuyo papel ha sido crucial en las negociaciones durante el conflicto UdeG/Gobierno del Estado, con resultando de que la institución obtuvo su presupuesto signado en la Constitución. Por su parte, Karla Planter es Maestra en Estudios Políticos y Sociales por la UNAM y coordina la FIL Pensamiento.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	17

PREOCUPA MEDIDA

Prevén más alumnos por nueva licencia

DANA ESTRADA

Este trámite provocará en la CdMx un aumento de hasta 25 por ciento de estudiantes, según Automex

La reactivación de la licencia permanente en la CdMx provocará un aumento de 25 por ciento en nuevos estudiantes, no sólo capitalinos sino del resto del país, estimó Emmanuel Jaime Barrera, director de la Asociación Mexicana de Autoescuelas (Automex).

Barrera detalló que en los últimos días, las autoescuelas de la ciudad han recibido llamadas para preguntar si la Secretaría de Movilidad (Semovi) aplicará examen para adquirir dicha licencia en el periodo que va de noviembre de este año a diciembre de 2025.

Consideró que los interesados se muestran más preocupados por la prueba, la cual no ha sido detallada por las autoridades, que por aprender a manejar adecuadamente y consciente.

"Por teléfono hemos tenido reportes de varias autoescuelas, en donde muchas personas están preocupadas por el examen. Las personas han preguntado cómo va a ser el examen, quieren que

nosotros les digamos, pero aún no se emiten los lineamientos. Las personas están preocupadas porque no saben y por qué van a preguntar", dijo el director de Automex durante la octava convención nacional de autoescuelas.

"Las cifras que nosotros tenemos es que una persona de cada 10 que manejan fueron a una autoescuela. Somos la última opción de los automovilistas porque prefieren aprender con algún familiar o un conocido, pero al existir una preocupación por el examen, prevemos que durante el año en que se van a expedir los permisos permanentes tendremos hasta tres o cuatro conductores de cada 10 nuevos", dijo Barrera.

Aunque la licencia de manejo permanente significaría más trabajo para las academias, Automex y las 34 escuelas autorizadas en la capital no están de acuerdo con esa medida, pues consideran que no abona en la reducción de hechos viales y sólo se enfoca en la recaudación de fondos para implementar los nuevos proyectos de movilidad que prometió el gobierno entrante para el sexenio 2024-2030.

"Es un retroceso porque en realidad la Ley General no menciona las licencias permanentes, de hecho las restringe. Máximo debe haber vigencia de cinco



DMAR FLORES

La academia Panamericana es una de las autoescuelas registradas ante Semovi

años, porque cada vez que una persona renueve se deben hacer exámenes médicos, porque no es lo mismo una persona joven que un adulto, las condiciones físicas, emocionales y de salud van cambiando con el tiempo", explicó Barrera.

Areli Carreón, fundadora de la organización civil Bicitekas, también reprochó la aprobación de la licencia permanente y dijo a **El Sol de México** que desde hace días, la comunidad ciclista de la está buscando una mesa de trabajo con la jefa de gobierno, Clara Brugada, para exponer su preocupación ante un probable aumento de hechos de tránsito.

"Es impactante que el gobierno no exige demostrar que el automovilista tiene los conocimientos y la pericia para manejar. Las licencias que no tienen vigencia son cartas blancas para que se comporten como quieran, sin conocimiento y sin enfrentarse a exámenes", indicó Carreón, al participar en el foro.

FALTA REGULACIÓN

Para Automex la falta de regulación de las academias de manejo es otro problema que la Semovi ha descuidado desde hace 11 años.

Según la asociación, se ha detectado que en CdMx existen 110 autoescuelas de las 550 que hay en todo el país, es decir el 20 por ciento; sin embargo, sólo 34 están registradas ante esa dependencia.

"Esas autoescuelas no registradas no tienen oficinas, se publican en redes sociales, y la misma persona es todo, hace de oficinista, instructor, maneja agendas, etc. Eso genera competencia desleal para quienes sí estamos regulados; y baja la calidad de la educación y hay fraudes. Nosotros desde Automex buscamos que las escuelas sean vistas como algo importante, y no como la última opción", detalló Barrera.

En la capital existen 110 academias de manejo, de las cuales sólo 34 están registradas ante la Secretaría de Movilidad local

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	22

En beneficio de la sociedad...

UAEMéx privilegia estudios de posgrado y educación continua

El H. Consejo Universitario aprobó la creación de la Maestría en Estudios de Diseño Sostenible y Gestión Empresarial, el Diplomado Superior en Historia del Arte con Énfasis en Imagen y el Diplomado Superior en Relaciones Socioambientales desde una Perspectiva Interdisciplinaria

ALEJANDRO ROMERO



El H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) aprobó la oferta de estudios superiores a favor de la capacitación de capital humano.

Durante la sesión ordinaria correspondiente a octubre del máximo órgano de gobierno de la institución, encabezada por el rector **Carlos Eduardo Barrera Díaz**, se aprobó la creación de la **Maestría en Estudios de Diseño Sostenible y Gestión Empresarial**, la cual tiene

como objetivo favorecer proyectos de extensión y vinculación, en beneficio de la sociedad.

Lo anterior, debido a que egresadas y egresados de la **Licenciatura en Diseño Industrial son líderes de proyectos para el desarrollo de negocios, productos y servicios**. Este programa les dotará de las herramientas necesarias para desempeñarse como asesores y asesoras de áreas, tendrá una duración de dos años y se ofertará en el **Centro Universitario UAEM Valle de Chalco**.

Del mismo modo, se aprobó la creación de los diplomados superiores en **Historia del Arte con Énfasis en Imagen y Relaciones Socioambientales desde una Perspectiva Interdisciplinaria**. El primero dará un recorrido cronológico por los principales estilos de escuelas, momentos y estéticas de la historia del arte en cinco módulos. **Tendrá una duración de 250 horas, un valor de 21 créditos, se impartirá en la Facultad de Arquitectura y Diseño y será una opción de titulación para las y los egresados de esta facultad.**

Mientras que el **Diplomado Superior en**

Relaciones Socioambientales desde una perspectiva Interdisciplinaria tiene como propósito actualizar a las y los egresados de diversas áreas del conocimiento en la materia y está fundamentado en la **Agenda 2030, el Plan Estatal de Desarrollo y en el Plan Rector de Desarrollo Institucional 2021-2025. Tendrá una duración de 220 horas y un valor de 21 créditos.**

Asimismo, el **H. Consejo Universitario** aprobó reformas a los reglamentos de **Evaluación Profesional y del Procedimiento de Responsabilidad Universitaria de la UAEMéx**.

Durante esta sesión se tomó protesta a las y los representantes del personal académico de las facultades de **Antropología y Ciencias de la Conducta**, así como a las y los representantes del alumnado de las facultades de **Antropología y Medicina Veterinaria y Zootecnia**.

Finalmente, el **H. Consejo Universitario** aprobó la convocatoria para la **Renovación del Titular de la Defensoría de las Audiencias de XHUAX 99.7 FM UniRadio**, vínculo entre el medio de comunicación y las audiencias.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	1	3

Señala Auditoría a personal fantasma en el Conahcyt

Noventa y cuatro trabajadores cobraron 44.5 millones de pesos al Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) por el desarrollo de un sistema de resguardo de datos que fue considerado deficiente... Sin embargo, no se constató la participación de los empleados en el proyecto.

Así lo indicó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su revisión a la Cuenta Pública 2023, en la que señala un posible daño a la Hacienda:

“Por un monto de 44 millones 528 mil 572.93 pesos por los pagos realizados al

personal contratado por el Infotec (...) para el desarrollo del proyecto número 322506 ‘Fortalecimiento Tecnológico del Centro de Investigación e Innovación en Tecnologías de la Información (Infotec) con Infraestructura de Nube y Framework para el Desarrollo Colaborativo de Software’.

El proyecto, sin mediar convocatoria, que buscaba la soberanía e independencia tecnológica, fue aprobado en 2022, cuando la titular del Consejo era María Elena Álvarez-Buylla.

La auditoría señaló que Infotec no acreditó

la participación de 94 de los 97 empleados contratados para colaborar en la etapa 2 del proyecto, además de que los reportes entregados eran deficientes:

“Los entregables de la etapa 2 del proyecto no incluyeron los nombres y las firmas del personal responsable de su elaboración, revisión y autorización, así como la evidencia de la fecha en que llegaron al Conahcyt”.

Ante esto, la ASF solicitó entrevistar a 50 de los 97 trabajadores pero sólo se presentaron 3 de ellos, “por lo que no se contó con los elementos que permitieran acreditar que 94 de los 97 recursos contratados participaron en el proyecto y a los cuales el Infotec realizó pagos por 44,528.6 miles de pesos”.

Refirió que el proyecto tenía la intención de fortalecerlo como “el principal productor de tecnologías”. / LUIS VALDÉS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	POLÍTICA	7

Delgado continuará diálogo con la CNTE, anuncia la Presidenta

La reunión del miércoles con los dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) fue el arranque de los diálogos que el gobierno federal tendrá con esa organización, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum. “Ellos plantean todavía que quedaron temas pendientes de la reforma educativa de Peña, que se quitó toda la parte punitiva y de permanencia en el sistema, que fue muy importante. Gracias a eso se dieron las basificaciones, pero ellos están planteando todavía algunos temas. Hay que decir que coinciden tanto la CNTE como el SNTE en estos casos”. Aseveró que el diálogo continuará con el secretario de Educación Pública, Mario Delgado, y con el director del Issste.

De la Redacción

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	METRÓPOLI	11

SNTE e ISSSTE llevan a cabo inédita reunión para solucionar demandas añejas

Gerardo González

nacional@cronica.com.mx

54 dirigentes magisteriales del país expresan a Martí Batres y Alfonso Cepeda la necesidad de médicos generales especialistas, insumos, medicamentos y créditos. — Para identificar y proponer soluciones a necesidades de servicios médicos y seguridad social de los docentes, el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Alfonso Cepeda Salas, y el director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, se reunieron con los 54 dirigentes magisteriales del país.

En un encuentro calificado como inédito por parte de los participantes, los secretarios generales estatales expusieron abiertamente los retos de cada región.

Expresaron que las principales situaciones a resolver son falta de médicos generales y especialistas, instalaciones deficientes, obsoletas e insuficientes; falta de insumos y medicamentos; créditos de vivienda impagables; y pensiones dignas.

En el majestuoso Centro Cultural del México Contemporáneo, Cepeda Salas dijo que el ISSSTE atiende a más del 77 por ciento de los trabajadores de la educación, por lo que el mejoramiento de sus servicios es una prioridad para el SNTE.

A lo señalado por los dirigentes sec-

cionales, añadió que es necesario incrementar el presupuesto para el Instituto.

Enseguida propuso que se reanuden los Consejos Delegacionales entre representantes estatales del ISSSTE y de los sindicatos, para resolver en tiempo y forma las situaciones que requieran atención.

Cepeda Salas también pidió que los préstamos se dejen de otorgar mediante sorteos, “porque la suerte no siempre coincide con las necesidades de los trabajadores”.

Insistió en la urgencia de mejorar las pensiones y mencionó que una forma puede ser el aumento gradual de la UMA, ya que actualmente el tope es de 10 para los jubilados del ISSSTE, mientras que para los del IMSS es de 25.

“Nosotros hicimos el planteamiento con estudios actuariales de ir incrementando una UMA por año y que el tope llegue a 15”, detalló el también senador.

ISSSTE, CREADO GRACIAS A MAESTROS

En el diálogo, el director general del ISSSTE reconoció el compromiso de Cepeda Salas con la defensa y ampliación de los derechos de los trabajadores, desde el Sindicato y ahora desde el Senado de la República.

Calificó la reunión como una muestra del acercamiento que mantendrá con los trabajadores de la educación, y destacó que la creación del ISSSTE fue gracias a los maestros.

“En buena medida la creación del ISSSTE es una respuesta a las luchas de los maestros y, en gran medida el me-

joramiento del Instituto en los años siguientes va a ser resultado de las luchas de los maestros también”, expresó.

Añadió que “estamos atentos, somos sensibles y con toda la disposición para trabajar con vocación de servicio y con vocación social”.

Batres Guadarrama dijo que durante años hubo un mal manejo del Instituto y advirtió que “esa visión se terminó, el ISSSTE es política social y no queremos que siga siendo negocio y objeto de saqueo”.

Presentes en la ceremonia también, funcionarios del ISSSTE e integrantes del Colegiado Nacional de Seguridad y Derechos Sociales del SNTE, encabezados por su coordinador, Gustavo Michua y Michua.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	MUNDO	21

Educación global se estanca: 251 millones de niños sin escuela en 2023

Un informe de la Unesco dice que la tasa de infantes sin acceso a educación bajó solo un 1% desde 2015

Alan Rodríguez

arodriguez@cronica.com.mx

En 2023, 251 millones de niños en el mundo no asistieron a la escuela, según un informe presentado este jueves por la Unesco en Brasil, durante la Reunión Global de Educación. Este dato revela una crisis educativa persistente y profunda, ya que la tasa de niños sin acceso a la educación ha bajado solo un 1% desde 2015, mostrando un estancamiento preocupante en el progreso educativo mundial.

El Informe de Seguimiento de la Educación en el Mundo 2024 (GEM) destaca que la tasa global de niños sin escolarizar se ubicó en un 16% en 2023. Sin embargo, existen grandes diferencias según el nivel económico de los países: mientras que en las naciones de altos ingresos solo un 3% de los niños está fuera del sistema educativo, en los países de bajos ingresos uno de cada tres niños no asiste a la escuela.

Este desigual acceso a la educación afecta especialmente a África, donde la cifra de niños sin escolarizar ha aumentado en 12 millones en los últimos años.

El informe también revela una preocupante caída en el rendimiento académico a nivel mundial. Desde 2012, el porcentaje de estudiantes que alcanzan el nivel mínimo de competencia ha disminuido 12 puntos en lectura y 6 en matemáticas. Manos Antoninis, director del informe, señala que el uso excesivo de la tecnología en el aula podría ser un factor que distrae a los estudiantes y afecta su aprendizaje.

El informe también alerta sobre la reducción en el financiamiento de la educación a nivel mundial. Entre 2015 y 2022, el gasto público en educación disminuyó 0,4 puntos porcentuales del PIB, situándose en un promedio del 4%.

INVERSIÓN Y DEUDA CRECIENTE

Además, el gasto por niño se ha mantenido sin cambios desde 2010, mientras que la proporción de ayudas internacionales para educación ha disminuido debido a otras crisis, como la guerra en

Ucrania.

En lugares como Ghana y Zambia, los pagos de intereses de la deuda crecen más rápido que el gasto en educación, limitando el desarrollo del sistema educativo (con información de EFE).



La directora general adjunta de la UNESCO, Stefania Giannini, en el foro del Informe de GEM 2024.

OPINIÓN

SECTOR EDUCATIVO

- Columna ¿Será? // El papelón de Álvarez-Buylla [24-Horas,p. 2]

MAGISTERIO

- Columna El Correo Ilustrado // Considera que no hay pluralismo ideológico en la Aapaunam [La Jornada, p. 2]
- Columna Pepe Grillo // SNTE, reunión inédita [La Crónica de Hoy, p. 2]

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	PÁG. 2	2

[¿SERÁ?]

El papelón de Álvarez-Buylla

Después de que Elena Álvarez-Buylla, exdirectora del Conahcyt, estuvo dale y dale al discurso de los gastos excesivos y opacos de la ciencia neoliberal, y de que *ahorció* a una parte de los estudiantes de posgrado con sus becas, los primeros resultados de la Auditoría Superior de la Federación a la Cuenta Pública 2023 muestran que su administración no fue tan transparente y se reveló que 94 trabajadores “fantasma” cobraron 44.5 millones de pesos... A ver si le aplican la dosis que su administración trató de imponer a 31 científicos cuando los quiso detener. ¿Será?

Ya mejor vámonos

Contrario a lo que ocurrió en el Senado, en la Cámara de Diputados las bancadas del PAN, PRI y MC no asistieron a la declaratoria de validez de la reforma a la Constitución que impide la impugnación de cambios constitucionales. Lo cierto es que el miércoles estuvieron timoratos en la sesión donde se aprobó el dictamen, tanto así que se tomaban selfies y hasta permitieron que no se alargara el debate pasada la medianoche, por lo que a nadie sorprendió que desde ayer hicieran su puente de muertos, y que no convalidarán ‘semejante atropello a la República’... con puro boletín. ¿Será?

Oficio de alto riesgo

Nos dicen que comienza a quedar claro cuáles son los lugares de muy alto riesgo para ejercer el periodismo: En Colima, estado que gobierna Indira Vizcaíno, fue asesinada a balazos la comunicadora de espectáculos Patricia Ramírez; esto en un territorio en el que la percepción de inseguridad ha aumentado, pasando del 77 al 81 por ciento. En el caso de Uruapan, donde esta semana fue ultimado el reportero Mauricio Solís, minutos después de haber entrevistado al alcalde Carlos Manzo Rodríguez, se mantiene como la tercera ciudad de México con más percepción de inseguridad en lo que va del 2024, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana realizada por el Inegi. ¿Será?

Más aliados (¿traidores?)

Ayer, en la sesión donde se dio declaratoria de validez a la reforma de inimpugnabilidad de modificaciones a la Constitución, el coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López presumió que hoy el bloque oficialista tiene 87 senadores, pero que la próxima semana serán 89, dicen que la cosecha de aliados avanza, aunque unos los ven como traidores. ¿Será?

Dos tipos de cuidado

Muy al estilo de la película *Dos Tipos de Cuidado*, en donde Pedro Malo y Jorge Bueno se encaran, el senador y presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, encaró al senador y presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, aunque muy en su papel Noroña, como le gusta que lo llamen, se mantuvo sentado llamando al orden, cómo cambian las cosas... ¿Por qué discutían?, aparentemente porque al priista no se le permitiría hablar y fijar posicionamiento sobre la aprobación de la supremacía constitucional avalada por la aplanadora morenista. ¿Será?

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	EL CORREO ILUSTRADO	2

Considera que no hay pluralismo ideológico en la Aapaunam

El pasado miércoles envié un mensaje vía WhatsApp al área 056 del CCH Azcapotzalco de la Aapaunam; era una invitación de los profesores que entregaron una serie de propuestas en la Casa del Académico, sede sindical, con motivo de la próxima revisión del contrato colectivo de trabajo entre las autoridades de la UNAM y la Aapaunam, mismas “que fueron recibidas con beneplácito”, según comunicado de dicho gremio; sin embargo, la profesora Elena de la Torre, representante de la Aapaunam –dado que hace más de 10 años que no hay elecciones en nuestro plantel–, lo eliminó acusándome de “hacer política para el Stunam”.

Mentira, considero igual de *charriles* a las dos organizaciones.

Queda en entredicho el lema de la Aapaunam “El pluralismo ideológico, esencia de la universidad”. Lo cierto es que la profesora Elena toma como propiedad los recursos de sindicato sin dar cuentas de nada, contrario a la apertura mostrada por la secretaria general de la Aapaunam, Bertha Guadalupe Rodríguez Sámano. La intransigencia de la académica es un retroceso.

Emilio Vivar Ocampo

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
01/11/2024	LA DOS	2

Pepe Grillo



Contra la extorsión en la CDMX

La extorsión se expande, lo anega todo. Es un delito que ha resistido las campañas gubernamentales que han sido, hasta ahora, insuficientes. Pero hay que perseverar porque no se puede dejar a los ciudadanos a merced de los extorsionadores que les arrebatan su patrimonio.

La extorsión es decisiva para que la gente siga pensando que hay inseguridad, aunque el índice de otros delitos disminuya. La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, reconoció el problema y adelantó las primeras acciones.

Lo atacará por la vía legal, pidiendo que se tipifique como delito grave, ahora no lo es y eso es un aliciente para los delincuentes. También emprenderá una gran campaña de medios pa-

ra prevenirlo.

Brugada reconoce también que la seguridad es la principal demanda de la población y por eso es la prioridad de su gobierno en la capital.

Guatemaltecos y salvadoreños, armados

Los cruentos enfrentamientos registrados en Tecpan de Galeana, Guerrero, no solo dejaron al descubierto el incremento en el poder de fuego de las bandas delincuenciales que es de suyo muy grave, sino también le quitaron el velo a un fenómeno de gran calado que es el hecho de que migrantes centroamericanos se estén sumando a los grupos delincuenciales mexicanos.

En Tecpan cayeron guatemaltecos y salvadoreños.

Hay muchas preguntas sin respuesta. ¿Los migrantes fueron reclutados contra su voluntad por los carteles o ellos ya eran delincuentes en su país de origen y vinieron a ofrecer sus servicios de sicarios? Corre la versión, por el tipo de tatuajes, de que son expresidarios que quieren seguir su carrera delictiva en nuestro país. Solo eso nos faltaba.

Claudia a Río

La presidenta Claudia Sheinbaum finalmente dio el sí a su primer viaje internacional. Será a mediados de noviembre a Río de Janeiro, Brasil, para la reunión del G-20.

Se comenta en los pasillos de Palacio Nacional que accedió por una invitación personal de Lula da Silva y por el hecho de que el tema de la reunión esté vinculado con la defensa del medio ambiente, tema en que es experta.

El empujoncito final fue la medalla que apenas recibió del Nobel Sustainability Trust por las iniciativas en materia ambientalista que impulsa en el país.

La presidenta puede hablar del tema como dirigente política de alto nivel, pero también como experta real, lo que es una combinación pocas veces vista.

SNTE, reunión inédita

Se llevó a cabo una reunión inédita entre la dirigencia nacional del SNTE y la dirección general del ISSSTE para plantear la problemática de servicios médicos y seguridad social de los maestros y aportar soluciones.

No solo asistió el secretario general, Alfonso Cepeda, sino otros 54 dirigentes magisteriales de todo el país.

El nuevo director del instituto, Martí Batres, recordó que la creación misma del ISSSTE fue en respuesta a una demanda explícita del magisterio organizado a finales de la década de los años 50.

Aseguró que dará al instituto un enfoque social y no volverá a ser un lugar para hacer negocios personales, ni mucho menos de saqueo. Batres se comprometió a tener una comunicación permanente, cercana, con los maestros durante su gestión.

pepegrillo@cronica.com.mx